
 1 

 

 

 

SESION ORDINARIA 

N° 009/2013  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE PINTO 
 

FECHA : 19 DE MARZO DEL 2013 

HORA : 09:35 HORAS 

LUGAR : SALA DE CONCEJO 

 

CONCEJALES ASISTENTES: 

- SR. MANUEL GUZMAN AEDO 

- SR. VICTOR ORTIZ TAPIA 

- SR. LUIS OJEDA VENEGAS 

- SR. JORGE ARIAS ZUMAETA 

- SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ 

- SR. RODRIGO SANDOVAL VILLEGAS 

PRESIDENTE: 

- SR. MANUEL FERNANDO CHAVEZ GUIÑEZ 

SECRETARIO CONCEJO: 

- SR. MARIO OSORIO MERINO 
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         MUNICIPAL EN EDUCACIÓN AÑO 2012. 

- CONVENIO AD-REFERENDUM PROGRAMA DE   

  PAVIMENTACIÓN PARTICIPATIVA 

07.- VARIOS 
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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR: 

 

 

APROBADA, SIN OBSERVACIONES. 

 

 

 

2.- CORRESPONDENCIA: 

 

  

El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 

la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales. 

 

  

 

 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 

 

 

Da cuenta de su reciente viaje a Los Miches – Argentina, oportunidad 

en que participó del Encuentro Binacional Chileno – Argentino, junto a los 

Concejales Sr. Marcelo Ruiz, Sr. Luis Ojeda, Sr. Jorge Arias y vecinos de la 

Comuna. Señala que en esta oportunidad se retomó el tema de la Apertura del 

Paso Butamallín, proyecto tan anhelado por parte de las comunidades 

regionales de ambos países y que participaron ex autoridades de Los Miches y 

Andacollo, que por su parte el se reunió con ex autoridades que estuvieron 

trabajando en este tema, que viene del año 2004 y que continuará este 

objetivo.  

 

 

 

4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   

 

 

 En cometido, el Concejal Sr. Rodrigo Sandoval da cuenta que se 

contactó con la empresa Forestal, y que gestionó que viviera a una reunión con 

el Acalde el Sr. Castillo para el miércoles a las 14:00 horas. 
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5.- CUENTAS COMISIONES  

 

 

 NO HAY. 

 

 

 

06.-   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD  

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE EDUCACIÓN  

       - RENDICIÓN FONDO DE APOYO AL MEJORAMIENTO DE LA 

         GESTIÓN MUNICIPAL EN EDUCACIÓN AÑO 2012. 

- CONVENIO AD-REFERENDUM PROGRAMA DE   

  PAVIMENTACIÓN PARTICIPATIVA 

 

 

 

 

 

       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

 

 

El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Municipalidad: 
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    1)   MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE  

                                 GASTOS   

         
 

AUMENTAR  GASTO      
 

          

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG.       DENOMINACIÓN   

                                      
M$  
AUMENTAR 

          

21      GASTOS EN PERSONAL    

 03     OTRAS REMUNERACIONES    

  001    
HONORARIOS A SUMA ALZADA – PERSONAS 
NATURALES 600 

 

      
_Honorarios Abogado por redacción escritura Predio de 
Propiedad de   

 

      

Luis Cifuentes (Al Lado de Biblioteca), por 
promesa de Compraventa,   

 

      para Proyecto Ampliación Liceo C-89 M$ 150   

          

      
_Honorarios Abogado por juicio Laboral  de profesora 
Cintia Rivas Aedo ante  

 

      

 el  Juzgado Laboral de Chillán causa RIT: M-
2-2013 M$ 350  

 

          

      
_Devolución Gastos Alimentación en caso de Cometidos  
Honorarios Relacionador Publico  

 

      
, Arquitecto apoyo SECPLAN  y Encuestador 
F.P.S. M$ 100  

 

          

          

      TOTAL AUMENTO  600  

          

DISMINUIR GASTO       

          

SUBT. ÍTEM ASIG. 
S. 
ASIG. ASIG      DENOMINACIÓN   

                                         
M$  
DISMINUIR 

          

35      SALDO FINAL DE CAJA  600  

          

          

          

      TOTAL DISMINUCIÓN  600  
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    2)   MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE  

                                 GASTOS   

         
 

AUMENTAR GASTO      
 

          

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG.        DENOMINACIÓN  
                                              
M$  AUMENTAR 

          

31       INICIATIVAS DE INVERSIÓN    

 02     PROYECTOS    

  004    OBRAS CIVILES    

   097   CONSTRUCCION VEREDAS SECTOR EL ROSAL  1.280  

      TERCERA PARTE    

      Prog. Gestión Fondos Casino    

          

          

          

          

      TOTAL AUMENTO  1.280  

          

          

DISMINUIR GASTO       

          

SUBT. ÍTEM ASIG. 
S. 
ASIG. ASIG    DENOMINACIÓN  

                                               
M$  DISMINUIR 

          

31       INICIATIVAS DE INVERSIÓN    

 02     PROYECTOS    

  004    OBRAS CIVILES    

   999   OTROS  1.280  

      Saldo Fondo Casino    

      Prog. Gestión    

          

          

          

          

          

      TOTAL DISMINUCIÓN  1.280  
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   3) MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE  

                                 GASTOS   

         
 

AUMENTAR  GASTO      
 

          

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG.      DENOMINACIÓN  

                                      
M$  
AUMENTAR 

          

24      TRANSFERENCIAS CORRIENTES    

 03     A OTRAS ENTIDADES PÚBLICAS    

  101    A SERVICIOS INCORPORADOS A SU GESTIÓN    

   001   A EDUCACIÓN  4.275  

      APORTE EXTRAORDINARIO A DEPTO. EDUCACION     

      POR CAUSA RIT:M-2-2013, RUC 13-4-0001473-0.    

      SEGÚN ORD. N° 052 DEL 11-03-2013 DE DIRECTOR    

      COMUNAL DE EDUCACION.    

      
PARA CANCELACION SALDO EN 3 CUOTAS CON 
VENCIMIENTO:  

 

      15-04-13 POR $ 1.424.924    

      15-05-13 POR $ 1.424.924    

      15-06-13 POR $ 1.424.924    

          

          

          

          

      TOTAL AUMENTO  4.275  

          

          

DISMINUIR GASTO       

          

SUBT. ÍTEM ASIG. 
S. 
ASIG. ASIG      DENOMINACIÓN  

                                         
M$  
DISMINUIR 

          

35      SALDO FINAL DE CAJA  4.275  

          

          

          

      TOTAL DISMINUCIÓN  4.275  
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     4)  MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE  

                                 GASTOS   

         
 

AUMENTAR  GASTO      
 

          

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG.     DENOMINACIÓN  

                                      
M$  
AUMENTAR 

         

33      Transferencias de Capital   

 03     A Otras Entidades Públicas   

  001    A los Servicios Regionales de Vivienda y Urbanización  911 

   001   Programa Pavimentos Participativos   

      

APORTE MUNICIPAL SEGÚN CONVENIO DE FECHA 
01/03/2013   

      
POR LAS CALLES  I. SERRANO, LUIS URIBE Y J.J.  
LATORRE, CARLOS CONDELL  

      Y PASAJE ORIENTE (LOS PUELCHES)   

         

         

      TOTAL AUMENTO  911 

         

         

DISMINUIR GASTO      

         

SUBT. ÍTEM ASIG. 
S. 
ASIG. ASIG    DENOMINACIÓN  

                                         
M$  DISMINUIR 

         

35      SALDO FINAL DE CAJA  911 

         

         

      TOTAL DISMINUCIÓN  911 

         

         

 

022/2013 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 

Municipalidad. 
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       - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. DE EDUCACIÓN 

 

El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Depto. de 

Educación: 
 

 

                        MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE INGRESOS Y GASTOS   

                                 POR MAYOR APORTE MUNICIPAL   

          

          

          

          

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     INGRESOS     

05     TRANSFERENCIAS CORRIENTES   

 03    DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS   

  101   
De la Municipalidad a Serv. Incorporados  
a su Gestión 4.275 

     (aporte Municipal)    

          

     TOTAL AUMENTO   4.275 

          

          

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS      

23     
PRESTACIONES DE SEGURIDAD 
SOCIAL  

 01    PRESTACIONES PREVISIONALES   

  004   Desahucios e Indemnizaciones  4.275 

     
(INDEMNIZACION POR ACUERDO EN  
DEMANDA  

     DOCENTE CINTIA RIVAS AEDO)   

     2º CUOTA 15-4-13         $ 1.424.924   

     3º CUOTA 15-5-13         $ 1.424.924   

     4º CUOTA 15-6-13         $ 1.424.924   

     TOTAL  4.274.772   

          

     TOTAL AUMENTO   4.275 
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                              MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE GASTOS    

    DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION COMUNAL PINTO  

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS     

22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO   

 01    ALIMENTOS Y BEBIDAS    

  001   Para Personas    2.299 

 02    TEXTILES, VESTUARIO Y CALZADO   

  002   Vestuario, Accesorios y Prendas Diversas 400 

 03    COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES   

  001   Para Vehículos   200 

 04    MATERIALES DE USO O CONSUMO   

  001   Materiales de Oficina   534 

  002   Textos y Otros Materiales de Enseñanza 4.204 

  009   
Insumos, Repuestos y Accesorios 
Computacionales 1.364 

 06    MANTENIMIENTO Y REPARACIONES   

  004   
Mant. y Rep. de Máquinas y Equipos de 
Oficina 233 

29     
ADQUISIC. DE ACTIVOS NO 
FINANCIEROS  

 06    EQUIPOS INFORMATICOS   

  001   Equipos Computacionales y Periféricos  247 

     (FONDOS SEP)    

          

     TOTAL AUMENTO   9.481 

          

          

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         DISMINUCION 

     GASTOS     

22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO   

 12    
OTROS GASTOS EN BIENES Y SERVICIOS  
DE CONSUMO 

  999   Otros    9.481 

     (FONDOS SEP)    

     TOTAL DISMINUCION   9.481 

          

          
 

 

023/2013 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 

Depto. de Educación. 
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       - RENDICIÓN FONDO DE APOYO AL MEJORAMIENTO DE LA 

         GESTIÓN MUNICIPAL EN EDUCACIÓN AÑO 2012. 

 

El Sr. Presidente somete a consideración de los señores Concejales la 

Rendición de Fondos de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión Municipal en 

Educación año 2012. 

 

 

FONDO DE APOYO AL MEJORAMIENTO DE LA GESTION 
MUNICIPAL EN EDUCACION 2012 

 
 

Nombre del programa:   

 

Gestión para el fortalecimiento y emprendimiento económico de las 

comunidades escolares y del desarrollo eficiente del DAEM 

 

 

1.- CAPACITACION DE ASISTENTES DE LA EDUCACION 

 

Actividad 

 

Actividad: Capacitar  

 

Descripción: Capacitación en Mercado Publico. 

 

Monto:   $ 160.050  

 

 

2.- PAGO DE IMPOSICIONES Y DEUDAS LEGALES 

 

Actividad 

 

Actividad:   Pago de  imposiciones y deudas legales 

 

Descripción: Cancelación de imposiciones y deudas legales 

 

Monto: $ 29.976.571 
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3.- TRANSPORTE ESCOLAR DESDE Y HACIA LOS SECTORES 

RURALES DE LA COMUNA. 

 

Actividad 

 

Nombre Actividad:    Transporte Escolar Rural 

 

Descripción:Licitar el servicio de transporte escolar para el traslado de 

alumnos de las escuelas Héctor Manuel Arias Cortes G-262, El Rodeo G-260. 

Recorrido: San Jorge, Ciruelito, Camino El Cardal, Cuatro Esquinas, Cuatro 

Esquinas Viejo, Las Pioncas, Camino San Ignacio, Ciruelito, El Sandial, El 

Rodeo, Paso Vielma, San Jorge, Garita El Carmen Interior, Escuela El Rodeo, 

Escuela Héctor Arias Cortes. 

 

Monto: $ 20.418.000 

 

 

4.- FORTALECIMIENTO DE LA IDENTIDAD COMUNAL 

EMPRENDIMIENTO DEL TURISMO RURAL EN LAS COMUNIDADES 

EDUCATIVAS COMO FUENTE DE DESARROLLO. 

 

Actividad: Fomento al emprendimiento,  cultura,  el deporte y la recreación 

 

Descripción: esta iniciativa se hace cargo de cubrir la necesidad de fomentar 

el emprendimiento en las comunidades educativas, en especial en padres y 

apoderados con el propósito de entregar herramientas que le permitan 

incrementar sus ingresos en actividades no tradicionales como el turismo 

rural, paleando así la falta de trabajo que es la principal causa de la migración  

y en consecuencia de la perdida de matrícula. 

Por otra parte la iniciativa se hace cargo de contribuir al desarrollo cultural, 

deportivo y recreativo, factores que son determinantes como complemento a 

una oferta educativa integral. 

 

Esta iniciativa contempla el fomento lector en especial para niños  

preescolares y primer ciclo básico en la biblioteca municipal que cuenta con 

una moderna implementación. Organización  y producción de eventos 

culturales,  tales como: charlas, conferencias, conciertos, exposiciones, etc. 

Por último se considera el apoyo al desarrollo de actividades deportivas y 

recreativas en los establecimientos educacionales urbanos con el propósito de 

ofrecer alternativas atractivas a los estudiantes en el tiempo libre, lo que 
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resulta de especial importancia considerando lo distractores y amenazas a lo 

que se exponen los jóvenes (alcohol y droga) 

 

Monto: $ 31.578.190 

 

Total Rendición  $ 82.578.190 

 

 

024/2013 

 

Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar la Redición de Fondos de Apoyo al Mejoramiento de 

la Gestión Municipal en Educación año 2012, con la condicionante del 

Concejal Sr. Víctor Ortiz que se le haga entrega de un Informe completo 

y detallado de todos los gastos de la Iniciativa Nº 1 Capacitación de 

Asistentes de la Educación y Nº 4 Fortalecimiento de la Identidad 

Comunal Emprendimiento del Turismo Rural en las Comunidades 

Educativas como Fuentes de Desarrollo: 

 

 

- CONVENIO AD-REFERENDUM PROGRAMA DE   

  PAVIMENTACIÓN PARTICIPATIVA 

 

 

A continuación, a proposición del Sr. Presidente, se adoptan los 

siguientes  ACUERDO: 

 

- Se Acuerda Aprobar la realización de la TASACIÓN del 

terreno de la Sra. Ledda Rodríguez Villablanca, en calle Santa 

María, para el Proyecto “Ampliación del CESFAM de la 

Comuna de Pinto”, que se adquirirá con Fondos Presidente de la 

República. 

 

- Se Acuerda Aprobar la realización de la TASACIÓN del 

terreno del Sr. Luis Cifuentes Muñoz, en calle Balmaceda, lado 

Oriente de la Biblioteca, que se adquirirá con Fondos 

SUBDERE. 

 

- Se Acuerda realizar la Modificación al Plan Seccional Termas 

de Chillán. 
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Acto seguido el Sr. Presidente propone y somete a consideración de los 

señores Concejales el CONVENIO AD-REFERENDUM Programa de 

Pavimentación Participativa del 01-03-2012, SERVIU – Municipalidad de 

Pinto. 

 

 

025/2013 

 

Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar el CONVENIO AD-REFERENDUM PROGRAMA 

DE PAVIMENTACIÓN PARTICIPATIVA de fecha 01 de Marzo del 

2013 SERVIU – MUNICIPALIDAD DE PINTO, el cual pasa a ser parte 

integrante de la presente Acta. 
 

  
 

7.- VARIOS: 

 

 

El Sr. Presidente somete a consideración de los señores Concejales la 

Solicitud de Patente de Alcohol “Motel de Turismo” Letra (I) a nombre de 

CORINNE FRANCES BENTLEY-RAWSON, RUT. Nº 23.869.532-5, con 

domicilio en Parcela 12 sector H, fundo Los Pretiles, sector Las Trancas, 

comuna de Pinto. 

 

026/2013 

 

Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar la presente Solicitud de Patente Comercial de 

Alcohol “Motel de Turismo”. 

 

  

A continuación el Sr. Presidente señala que la semana pasada sostuvo 

una reunión con el SEREMI de Transporte, en la cual se analizó el Proyecto 

de Otorgamiento de Licencias de Conducir en Pinto, el cual sería aprobado 

para este año y que para la habilitación del Gabinete Psicotécnico esta en 

busca de lugar adecuado para arrendar mientras se cuenta con el Nuevo 

Edificio Consistorial. Agrega, que a cargo del Proyecto designó a con Cristian 

Díaz, en consideración a que don Hugo Oñate esta próximo a acogerse a 

retiro.  



 14 

El Concejal Sr. Manuel Guzmán manifiesta que está gestionando con el 

Consejero Regional Sr. Alejandro Del Pino los recursos para un Proyecto de 

Vereda de Pinto a la Villa Padre Hurtado, que serían de 7 a 15 millones de 

pesos. 

 

Al respecto el Sr. Presidente le ofrece los profesionales del Municipio 

para que le elaboren el proyecto y lo presente a través  de su Consejero, al 

Gobierno Regional.  

 

El Concejal Sr. Víctor Ortiz, señala  que finiquitó con don Cristian Díaz  

el Proyecto de los Callejones de El Rosal y que ya se lo entregó a su 

Consejero don Juan López Ferrada para que lo presente al Gobierno Regional. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Víctor Ortiz hace entrega al Sr. 

Presidente y señores Concejales de una Carpeta que dice relación con 

Proyecto de Construcción de Soleras, Zarpas y Entubamiento en 12 pasadas de 

Agua, Ruta 55 camino Termas de Chillán, sector El Rosal, el cual fue 

elaborado por don Carlos Torres y don Cristian Díaz. Señala que dicho 

Proyecto consta de 2 Propuestas de donde se podría financiar la ejecución de 

dicho Proyecto, ya que si se ejecuta por Administración directa sería de M$ 

8.000.- y tantos y si se licita sería de apróx. M$ 14.000.- y tantos; por lo que le 

sugiere al Sr. Presidente tener en consideración la priorización de este 

Proyecto, a objeto no tener inundaciones el próximo Invierno. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Víctor Ortiz hace presente que con 

fecha 5 de Marzo 2013 solicitó  Informe de Horas Extraordinarias y Viáticos y 

del encargado de maquinarias, que aunque no vence el plazo, solicita se le 

haga entrega en el plazo legal correspondiente. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Víctor Ortiz plantea que existen muchas 

quejas del trato de don Pablo Medina hacia el personal, que son los propios 

colegas. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente le señala que cualquier denuncia o 

reclamo debe hacerse formalmente, por escrito y por los conductos regulares y 

no a  través de comentarios. 

 

El Concejal Sr. Víctor Ortiz, en atención a este mismo tema, señala que  

él les indicó que debieran hacerlo por escrito a la Autoridad Comunal o a su 



 15 

Gremio, porque ellos tienen su gremio, y que su espíritu es dar a conocer esta 

inquietud que se la hicieran saber. 

 

A su vez, reitera su inquietud respecto a las Credenciales que aún no la 

reciben. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que se licitaron por 2º vez, que esta 

semana debiera quedar finiquitada dicha Compra. 

 

El Concejal Sr. Luis Ojeda señala que tal como informó el Sr. 

Presidente le correspondió también integrar la Comitiva al Encuentro  

Binacional Chilena – Argentina en  la ciudad de Los Miches – República 

Argentina, que se realizó el fin de semana recién pasado, el  cual fue muy 

fructífero, ya que se logró retomar el tema de la apertura del Paso Fronterizo 

BUTAMALLÍN, que de lograrse sería de gran beneficio para la comunidad  

de ambos países, tanto en lo turístico como en lo comercial. 

 

A su vez, señala que hizo gestiones para un evento deportivo y que sería 

antes del cierre invernal del Paso Pichachen. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Luis Ojeda, señala que asistió a una 

Ceremonia en la Escuela de Ciruelito y que la Directora le planteó que 

gestionara que el Camión de la Basura, pasara una vez a la semana a retirar la 

basura a dicho Establecimiento Educacional. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente le señala que deberá solicitarlo 

formalmente, por escrito, al Departamento de Educación. 

 

El Concejal Sr. Jorge Arias, manifiesta que a su juicio, el Encuentro 

Binacional realizado en Los Miches – Argentina, fue muy provechoso, en que 

pudo apreciar otras realidades y lo que más le llamó la atención fue el tema 

vial, en que pudo apreciar una gran cantidad de caminos en excelentes 

condiciones de transitabilidad, muy bien conservados, lo que le provoco cierta 

envidia, ya que en Pinto habiendo menos caminos rurales, no están en las 

mismas condiciones y pone como ejemplo el camino hacia Atacalco que esta 

en pésimas condiciones y sugiere tener en consideración esta materia, para 

mejorarla a futuro, en un futuro cercano. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que el Sistema es diferente, que es 

otra realidad administrativa, porque cada comuna tiene Motoniveladora , con  
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su propio servicio y personal dependiente del Estado Argentino, no como aquí 

en Chile que dependemos de Vialidad, que  con escasa maquinaria debe 

atender varias comunas, por lo tanto, es otra realidad. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Jorge Arias señala que desea reiterar 

que en el sector El Porvenir se realice el rebaje para una vereda, que no pide 

que sea de cemento sino que se perfile una vereda de tierra. 

 

A su vez, plantea su inquietud por la gran cantidad de luminarias en 

Recinto y Los Lleuques que están pagadas. 

 

En relación a la Vereda de tierra, el Sr. Presidente señala  que estudiara 

la forma de ejecutarla y en cuanto a las luminarias, le solicita se contacte en el 

funcionario municipal don Sergio Molina. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Jorge Arias, señala que ya se estan 

recopilando los últimos antecedentes del Proyecto de Agua de El Chacay y 

que se encuentra preparando los antecedentes para un proyecto deportivo, 

informado en una Sesión anterior. 

 

El Concejal SR. Marcelo Ruiz plantea su inquietud por lo peligroso que 

están los regueros que se encuentran en el Camino a San Ignacio, a la entrada 

del camino La Montaña. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que le hizo una presentación a la 

Empresa a cargo de la mantención del Camino, en que deben rellenar con 

Bolones, porque cualquier accidente que se produzca, es responsabilidad en 

dicha Empresa. 

 

El Concejal Sr. Rodrigo Sandoval, señala que junto a funcionarios 

municipales estuvieron en una reunión en la Población Augusto Pinochet, por 

el tema de la Fosa que cree que será de un alto costo, porque la realidad, es 

que en su oportunidad se permitió que se hicieran  cámaras en los sitios de las 

Viviendas, lo que hoy eso no se permite. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que el Proyecto esta presentado a la 

SUBDERE y que espera tener respuesta en el presente mes. 

 



 17 

En otra materia el Concejal Sr. Rodrigo Sandoval señala que vecinos le 

han planteado su inquietud respecto al Chofer de la Ambulancia de Recinto, 

en cuanto a si es de llamado o debe permanecer en la Posta.  

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que el Chofer de Ambulancia de 

Recinto, en la noche, es de Llamado, que no tiene la obligación de permanecer 

en la Posta. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Rodrigo Sandoval, señala que en 

relación a la Ceremonia realizada en la Escuela Ciruelito, a que se refirió el 

Concejal Sr. Luis Ojeda, en que se expuso el tema de la basura, sugiere 

estudiar la factibilidad de comprar e instalar un depósito para  la basura. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que le gustaría  analizarlo con más 

calma, porque personalmente difiere con la idea de instalar estos depósitos; 

por lo tanto, sugiere dejarlo pendiente para analizarlo con más detención y 

buscar otra forma de solucionar el problema de la basura en dicha Escuela. 

 

A continuación, se realiza una exposición del PROYECTO DISEÑO 

MEJORAMIENTO PLAZA DE ARMAS DE PINTO, por parte de la 

Consultora Francisco  Oliver Arquitecto, a cargo del Proyecto. 

 

  

No habiendo más que tratar se cierra la Sesión a las 12:30 horas. 

 

 

 

 

 

 

MARIO OSORIO MERINO 

Secretario del Concejo Municipal 

Ministro de Fé 
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FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 009/2013 

SRES. CONCEJALES 

 

 

 

SR. MANUEL GUZMAN AEDO    _________________ 

 

 

 

SR. VICTOR ORTIZ TAPIA     _________________ 

 

 

 

SR. LUIS OJEDA VENEGAS     _________________ 

 

 

 

SR. JORGE ARIAS ZUMAETA    _________________ 

 

 

 

SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ   _________________ 

 

 

 

SR. RODRIGO SANDOVAL VILLEGAS   _________________ 

 

 

 

 

MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ       MARIO OSORIO MERINO 

               Presidente                          Secretario Concejo Municipal  

        Concejo Municipal             Ministro de Fé 

 

 
MFCHG/MOM/tta. 

DISTRIBUCION: 

- Sr. Presidente Concejo Municipal 

- Sres. Concejales (6) 

- Sr. Secretario Municipal 


